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 Праздник

Живем активно!
Традиционный семейный праздник, посвященный здоровому образу жизни,  
прошел на игровой площадке Канонерского острова.  Дата

9 Мая – 
День Победы
Уважаемые жители округа!

Примите самые искренние поздравле-
ния с главным праздником нашей стра-
ны – Днем Победы! В этот светлый день 
мы вспоминаем тех, кто ценой жизни от-
стоял наше будущее. Уже нет среди жи-
телей нашего округа живых участников 
Великой Отечественной войны. Вечная 
им память! Но живы свидетели блокады – 
ленинградские дети. Им наши уважение 
и почет, внимание и забота.

Мы обязаны нести из поколения в по-
коление память о героическом подвиге 
советского народа, чтить имена погиб-
ших и защищать наше мирное небо. С 
праздником, друзья, с Днем Победы!

Муниципальный Совет, 
Местная Администрация 

МО МО Морские ворота

Дорогие ленинградцы–петербуржцы!
Уважаемые ветераны Великой Отече-
ственной войны, защитники блокадно-
го Ленинграда! 

От всего сердца поздравляю вас с все-
народным праздником – Днем Победы!

В этот священный для каждого из 
нас день мы отдаем дань памяти нашим 
сооте чественникам, не вернувшимся с 
полей сражений. Великая Победа была 
завоевана неимоверно дорогой ценой, 
оплачена миллионами жизней соотече-
ственников. 

В историю Великой Отечественной 
вой ны яркими строками вписаны геро-
изм и мужество бойцов Ленинградского 
и Волховского фронтов, жителей блокад-
ного города. Мы гордимся тем, что Ле-
нинграду одному из первых присвоили 
звание «город-герой». Мы помним под-
виг наших земляков, павших на поле боя 
и трудившихся на предприятиях осаж-
денного города. 

Вечная память и слава доблестным за-
щитникам Отечества! 

Отдельные слова благодарности и 
глубочайшего уважения выражаю вете-
ранам, жителям блокадного Ленинграда, 
которые вынесли страшные испытания в 
годы блокады и отстояли наш прекрас-
ный город.

От всей души желаю всем ленинград-
цам–петербуржцам крепкого здоровья, 
счастья, добра и мирного неба над голо-
вой!

С Днем Победы!
Вячеслав МАКАРОВ, 

Председатель Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга, 

Секретарь Санкт-Петербургского 
регионального отделения партии  

«Единая Россия»

 Благоустройство

Сделаем остров чище 
Представители Муниципального Совета и Местной Администрации МО Морские ворота приняли участие 
в городском Дне благоустройства. 

24 апреля в Санкт-Петербурге был объявлен днем 
масштабного наведения чистоты и порядка. Пред-
приятия, организации, жители, вооружившись садо-
вым инвентарем, собирали в мешки мусор и прошло-
годнюю листву, подрезали кусты. 

В МО Морские ворота на уборку детской спор-
тивной площадки и вокруг нее вышли депутаты 
Муниципального Совета и сотрудники Местной 
Администрации. Несмотря на дождливую и ветре-
ную погоду, удалось навести прядок на территории, 
которая в солнечные дни бывает многолюдной и 
шумной. Никто не будет спорить с утверждением, 
что гулять гораздо приятнее там, где чисто. Поэто-
му субботник – еще один шаг на пути к тому, чтобы 
сделать наш остров комфортным для наших детей и 
для взрослых. 

Его девиз – «Наш выбор – активный до-
суг!» – подходит этому мероприятию как 
нельзя лучше: несмотря на погоду, дети раз-
ных возрастов, а также их родители пред-
почли не сидеть дома и бросили вызов скуке 
и вредным привычкам. 

Для них участники чарлидер-шоу «Огни 
Невы» провели мастер-класс по исполне-
нию несложных танцевальных элементов и 
показали свое акробатическое мастерство. 
Забавный Микки Маус организовал сорев-
нование по гигантскому футболу, а команды 
мальчишек и девчонок состязались в весе-
лой эстафете. Участники праздника «Живи 
активно» получили сладкие призы, а счаст-
ливчики стали обладателями настольных и 
других игр, разыгранных в лотерею. 

Мероприятие организовано Админи-
страцией МО Морские ворота в рамках 
месяца, посвященного антинаркотической 
пропаганде, и приурочено Международно-
му дню борьбы с наркоманией.
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 Актуально

Прием депутатов 
Депутаты Муниципального Совета ведут 
прием жителей каждый вторник с 17:00 
до 19:00.

Избирательный округ № 89: ул. Двинская, 
д. 10, 1-й этаж, в помещении Совета ветера-
нов.

Александр ДАНИЛОВ – 18 мая,
Виталий ШАБУНИН – 25 мая.
Избирательный округ № 90: Канонерский 

остров, д.  8А, в помещении Местной Адми-
нистрации.

Сергей БЕЛЫЙ – 18 мая,
Дмитрий КУРОЧКИН – 25 мая. 

 Память

З5 лет 
Чернобыльской 
катастрофе
Дата 26 апреля Федеральным законом 
включена в перечень памятных дат Рос-
сии как День участника ликвидации по-
следствий радиационных аварий и ката-
строф и памяти их жертв.

В честь этой даты в Санкт-Петербурге 
прошли торжественные памятные меро-
приятия. Председатель общественной ор-
ганизации «Союз Чернобыль» В.Г. Найда 
произвел Памятный выстрел из орудия 
Нарышкина бастиона Петропавловской 
крепости. В парке академика Сахарова 
прошли митинг и церемония возложения 
цветов к памятнику «Жертвам радиацион-
ных аварий и катастроф». Участники тор-
жественно-траурного мероприятия зало-
жили камень в основание будущей Аллеи 
ликвидаторов–чернобыльцев на террито-
рии парка.

В Санкт-Петербурге проживает 5099 
граждан, подвергшихся воздействию радиа-
ции вследствие чернобыльской катастрофы, 
из них 1482 – инвалиды или лица, получив-
шие лучевую болезнь, 2006 человек – участ-
ники ликвидации последствий аварии на 
ЧАЭС в 1986–1990 годах.

 В муниципалитете

Больше деревьев, 
меньше цветов 
Состоялось общественное обсуждение 
проектов благоустройства МО Морские 
ворота. 

В конце марта Муниципальный Совет 
пригласил жителей высказать свои предло-
жения по вопросам благоустройства на этот 
и следующий годы. Пришли лишь 8 человек, 
зато самых активных. 

К сожалению, внести коррективы в уже 
утвержденный план благоустройства на 
2021 год очень сложно. По словам главы МО 
Морские ворота Александра Привалова, 
предложения общественности будут учтены 
в процессе работы над планом 2022 года. 

Так, жители Канонерки и Двинской пред-
лагают сократить расходы на цветы и увели-
чить – на посадку деревьев. 

Еще среди пожеланий – организовать 
на Канонерке игровую площадку для детей 
среднего возраста, отсыпать дорожку около 
дома № 7 и снова перекрыть пешеходную 
дорожку вдоль дома 12/2 со стороны зали-
ва. Желающие проехать к заливу все снесли 
и вновь устраивают там ночные «дискотеки».

Активисты острова считают, что необхо-
димо запретить парковку фур около школы 
со стороны залива, закладывать средства 
на оперативный ремонт пешеходной гале-
реи под ЗСД, сделать проход от домов № 9 
и № 10 к набережной, добиваться установки 
освещения дорожки от дома 12/2 к дому 7.

Жители Двинской предложили обустро-
ить пешеходную дорожку вдоль таможни и 
благоустроить двор дома № 16.

БЛАГОУСТРОЙСТВО: ПЛАНЫ И РЕАЛЬНОСТЬ

 Отчет

Подводим итоги:  
что было сделано в 2020 году
Традиционно и согласно законодательству глава МО Морские ворота на публичных слушаниях представит 
жителям отчет об исполнении бюджета – итогах работы Муниципального Совета и Местной Администрации 
за 2020 год. Публикуем основные положения доклада.

ОБРАЩЕНИЯ ГРАЖДАН 
В ЦИФРАХ 

В 2020 году в органы местного самоуправ-
ления МО МО Морские ворота поступило 123 
письменных и 50 устных обращений от жите-
лей округа. 135 обращений пришло на портал 
«Наш Санкт-Петербург». Сравнительный ана-
лиз обращений граждан показал, что преоб-
ладают вопросы уборки придомовых террито-
рий и благоустройства.

Уменьшилось количество обращений, свя-
занных с выгулом собак, содержанием и экс-
плуатацией жилого фонда.

Организация досуга больших и маленьких 
жителей округа осуществляется по несколь-
ким программам. Так, на реализацию про-
граммы организации праздничных меропри-
ятий было запланировано 1045,2 тыс. рублей, 
исполнение составило 98,9 %. 

В рамках программы более 300 жителей 
округа побывали на экскурсиях в Музее ави-
аторов, Юсуповском дворце, музее «Нарвская 
застава», в музее-заповеднике «Прорыв бло-
кады Ленинграда», в Великом Новгороде и 
мраморном каньоне Рускеала. 

Было приобретено 140 билетов на концерт, 
посвященный Международному женскому 
дню. В марте 2020 года для всех жителей про-
шел праздник Масленицы. В значительно 
сокращенном из-за пандемии масштабе, но 
все-таки состоялись торжественно-траурные 
митинги, посвященные датам Великой Отече-
ственной войны. 

315 продуктовых наборов было вручено 
соответствующим категориям граждан к Меж-
дународному дню инвалидов. 

По программе сохранения традиций на за-

планированные 80 тыс. руб. проводились тра-
диционные поздравления с вручением подар-
ков жителям округа, отметившим юбилейные 
даты (75, 80, 85, 90, 95, 100 лет).

На организацию досуговых метропатий 
было выделено 408 тыс. руб. На эти средства 
почти 500 школьников округа посетили музеи 
Санкт-Петербурга, побывали на обзорной экс-
курсии, посетили Великий Новгород. 

В период смягчения ограничительных мер 
в сентябре 2020 года прошел уличный празд-
ник «Семейный выходной». 

На поддержку спорта в бюджете округа 
было предусмотрено 1750,0 тыс. руб. Про-
грамма выполнена на 99,1 %. За счет этих 
средств с января по март и с октября по 
декабрь в зале школы № 379 была открыта 
секция по футболу (6 занятий в неделю). Для 
детей от 7 до 18 лет на Канонерском острове 
работала конноспортивная школа «Морской 
конек». В течение года с учетом ограничи-
тельных мер совместно с ПМК «Канонерец» 
проводились соревнования для школьников 
по различным видам спорта.

ЭКСКУРСИИ, ПРАЗДНИКИ И СПОРТ

КАЖДОМУ РЕБЕНКУ – 
ВНИМАНИЕ И ЗАБОТУ

На учете в отделе опеки и попечительства 
состоит 21 подопечный. Из них 9 несовершен-
нолетних имеют статус детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей; 3 ре-
бенка находятся под опекой или попечитель-
ством; 6 детей воспитываются в приемных се-
мьях; 12 совершеннолетних граждан признаны 
судом недееспособными. В 2020 году было вы-
явлено двое детей, оставшихся без попечения 
родителей. Они были устроены в организации, 
оказывающие социальные услуги в связи с ли-
шением (ограничением) родительских прав 
родителей.

Было проведено 26 проверок условий жиз-
ни несовершеннолетних и совершеннолетних 
недееспособных подопечных.

Большое внимание уделялось организации 
досуга и отдыха несовершеннолетних подо-
печных. Случаев самовольных уходов из семей 
детей, находящихся под опекой или попечи-
тельством, не зарегистрировано.

Специалисты органов опеки приняли уча-
стие в 59 судебных заседаниях, контролиро-
вали сохранность жилых помещений, закре-
пленных за детьми, а также вели работу по 
соблюдению иных прав несовершеннолет-
них.  В настоящее время на учете в органах 
опеки МО Морские ворота состоят три семьи, 
находящихся в социально опасном положе-
нии.

ОСОБЕННОСТИ БЮДЖЕТА-2020
По доходам бюджет МО Морские ворота на 2020 год был утвержден в сумме 38 733,1 тыс. руб., 

исполнен в сумме 40 237,0 тыс. руб. Процент исполнения составил 103,8 %. 
По расходам бюджет был утвержден в сумме 33 671, 8 тыс. руб. Исполнен на 30 983,0 тыс. руб., 

что составляет 92,0 %.
По сравнению с 2019 годом доходная часть бюджета уменьшилась на 10,5 %. Это связано с 

уменьшением фактического поступления доходов из-за ухудшения общей экономической ситуа-
ции на фоне распространения коронавирусной инфекции (COVID-19).

Приоритетное направление деятельности 
МО Морские ворота – это благоустройство. 
Изначально на эти цели было утверждено 
18 млн рублей, но пандемия внесла свои кор-
рективы, и программу пришлось сократить 
до 9 млн рублей. Из нее были исключены два 
больших проекта. К концу года доходы позво-
лили вновь увеличить ее до 12 млн рублей. Ра-

боты выполнены на 11 730, 3 тыс. рублей, что 
составляет 97,8 %.

В рамках программы в 2020 году прове-
дены работы по текущему ремонту и благо-
устройству внутриквартальных территорий 
по адресам: 

  Канонерский остров, д. 12, корп. 2, д. 19;
  ул. Двинская, дд. 14, 15.

СДЕЛАНО
  ремонт асфальтового покрытия внутри-

квартальных проездов и дворов об-
щей площадью 470,0 кв. м;
  восстановлены и благоустроены 

1160,0 кв. м газонов;
  установлено и отремонтировано 

450 кв. м и окрашено 2390,0 пм газонного 
ограждения;

  уложено 870,0 кв. м набивного покрытия;
  установлено 2 элемента нового детского 

оборудования и 8 единиц малых архитек-
турных форм;
  трижды проведен покос трав, разбиты 

клумбы, высажены 100 деревьев, 130 ку-
стов и 40 тысяч штук цветов;
  проведена спилка 66 сухих и представля-

ющих угрозу деревьев.



№ 4 (969) АПРЕЛЬ 2021  3

Своих поэтических творений наша герои-
ня долго стеснялась, а они все время проси-
лись на бумагу. 

«День вспомнив, улыбнусь я одиноко
И к северной зиме поеду вспять.
Там Ангел на Столпе стоит высоко
И, плача, крест пытается поднять».

Алла Александровна Сергеева – воплоще-
ние устойчивых представлений о коренной 
ленинградке. Даже в 82 года она со-
хранила следы былой красоты, свет-
ла мыслями и интеллигентна. Ее био-
графия – целая поэма, наверное 
в стихах, где самая страшная 
глава – блокадное детство. 

Она родилась в 1938 году 
в Одессе, куда из Ленинграда 
приехала ее мама, чтобы на-
вестить отца. Он находился на 
дипломной работе Института ави-
ации и приборостроения. Первые 
три года жизни Алла помнит как аб-
солютное счастье. Любящие родители, 
маленький братик Эдик, бабушка, дяди 
и тети, дружный двор дома № 31 на ули-
це Канонерской. 

Перед самой войной отец ушел из 
семьи, полюбив другую женщину. Всю 

 Лица округа

Александр Лобановский:  
«Власти не хватает открытости»
Александр Лобановский впервые был избран депутатом МС МО Морские ворота в сентябре 2019 года. 
По профессии он журналист, работает в одном из самых авторитетных изданий – «Деловой Петербург». 
Живет на Канонерском острове и признаётся, что полюбил эту территорию за отсутствие «человейников», 
за просторы и красоту залива.

– Александр Олегович, что привело вас 
в органы муниципальной власти? 

– Я живу на Канонерском острове с 2003 
года, здесь растут мои дети и я заинтересован, 
чтобы условия нашей жизни были как можно 
более комфортными. А что такое местное са-
моуправление? Это когда люди, проживаю-
щие на определенной территории, самостоя-
тельно решают вопросы местного значения, 
пытаются сделать свою жизнь лучше. 

– Ваша профессия способствовала при-
нятию решения стать депутатом? 

– Отчасти, да. Работа журналиста похо-
жа на деятельность депутата в том смысле, 
что тебе постоянно необходимо общаться с 
представителями различных органов власти, 
писать запросы, выяснять вещи, которые эти 
представители по разным причинам не хотят 
обнародовать. В моей журналистской практи-
ке были случаи, когда публикациям удавалось 
добиваться позитивных изменений в жизни 
людей. 

– Существует миф, что депутатом стать 
непросто: нужны деньги, связи… Как было 
в вашем случае? 

– Избирательная кампания муниципально-
го уровня не требует больших денег. Они по-
требовались только на печать агитационных 
материалов – это вовсе не астрономические 
суммы. Я шел при поддержке общероссийско-
го проекта «Объединенные демократы». Но са-
мое главное – это поддержка избирателей. Два 
месяца – июль и август – я практически каждый 
вечер после работы шел общаться с людьми. 
Это серьезно расширило круг моих знакомых. 

– Еще один миф: депутатство дает 
какие-то привилегии? 

– Нет. Есть небольшая денежная компенса-
ция, которая составляет чуть больше тысячи 
рублей в месяц. 

– Можно ли считать вас оппозицион-
ным депутатом? 

– Я не сторонник навешивать ярлыки. Я го-
лосую исключительно в интересах жителей и 
все мои предложения продиктованы только 
этим. 

– Позади полтора года депутатской дея-
тельности. Вы столкнулись с чем-то новым 
для себя? 

– Пожалуй, да. Как показала практика, в си-
стеме российской власти муниципальный де-
путат не имеет веса. Государственные органы, 
как правило, относятся к нему как к обычному 
жителю, частному лицу, а не представителю 
избирателей, и не считают нужным отвечать 
на его запросы по существу дела. 

– В таком случае есть ли у депутатов 
возможность менять жизнь к лучшему?

– Есть. Мы можем привлечь внимание к про-
блеме, инициировать ее решение. По моим 
ощущениям, администрация Кировского райо-
на Санкт-Петербурга настроена на взаимодей-
ствие с нашим органом местного самоуправле-
ния и с жителями МО Морские ворота. 

– К каким, на ваш взгляд, проблемам не-
обходимо привлечь внимание власти рай-
она или города? 

– Их, к сожалению, много. Важнейших из 
них две. Первая: негативное воздействие ЗСД. 
Этот факт был официально подтвержден Рос-
потребнадзором. Так получается, что все мои 
запросы по решению этой проблемы попада-
ют в органы власти, которые заинтересованы 
в дальнейшем развитии ЗСД. 

– А что можно сделать с дорогой? 
Вот она уже есть…

– Мы живем в XXI веке, и наверняка 
существуют технологии по снижению 
вредного воздействия –  в частности, 
шума. Я ни разу не слышал, чтобы АО 
«ЗСД» или ООО «Магистрали Север-
ной столицы» объявляли конкурс 
технических проектов по снижению 
шума. Самое простое – поставить 
знаки ограничения скорости на 
участках над островом. Если есть 
желание, то всегда можно что-то 
сделать… Но мы не сдаемся и бу-
дем добиваться решения проблем. 

Вторая проблема связана с 
портом: опять грузят удобрения 
и глинозем открытым способом. 
Неоднократно Роспотребнадзор 
штрафовал порт за эти нарушения, 
но, видимо, это не та мера воздей-
ствия, чтобы не использовать откры-
тый способ. Будем пытаться решить и 
эту проблему. 

– Вы не разочаровались в депутатской 
деятельности?

– Нет. Признаюсь, что это тяжело, отнимает 
много времени и сил, но люди за меня прого-
лосовали, и я не могу бросить это дело. Я пре-
красно осознаю, что невозможно все изме-
нить по щелчку пальцев. На муниципальном 
уровне нам тоже удается решать локальные 
проблемы. Подробнее отчет о работе можно 
посмотреть на моей странице ВК. Ну, напри-
мер, мы добились раздельного сбора мусора. 
Сначала нам говорили, что никто на острове 
не будет его сортировать. Но это не так: люди 

 День Победы 

«Блокада перечеркнула мое детство»
Аллу Александровну Сергееву (Минченко) на Канонерке знают многие. Вот и в парадной дома,  
где она живет с 1981 года, соседка представляет ее как «нашего поэта».
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собирают отдельно и пластик, и стекло. И я 
очень этому рад. 

Еще я вижу свою задачу в том, чтобы посте-
пенно менять сложившиеся взаимоотноше-
ния власти и жителей. Не считаю правильной 
позицию: «Мы власть – и знаем, как вам, жите-
лям, будет лучше». Мне кажется, что нужно как 
можно чаще привлекать людей, советоваться 
с ними в принятии решений и не в формаль-
ном режиме. На мой взгляд, власти не хватает 
открытости. И это надо менять. 

вым классом у нее отнялись ноги. Целый год 
она пролежала в постели, но выжила и пошла 
в первый класс в 8 лет. 

После войны жизнь тоже не была простой, 
зато судьба подарила ей прекрасную профес-
сию микробиолога и эколога, которая позво-
лила увидеть почти весь СССР. Она встретила 
своего замечательного мужа Алексея. Правда, 
из-за подорванного здоровья так и не смогла 
стать матерью. А еще в ее жизни случилось 
прекрасное воплощение мечты – создать му-
зей. Алла Александровна Сергеева стояла у 
истоков открытия музея в школе № 379, в ко-
тором она проработала 8 лет. 

В ее доме, как в маленьком музее коренной 
ленинградки, хранятся картины, фотографии, 
книги, воспоминания о ярких людях эпохи. 
Сама она – уходящая натура: хрупкая и силь-
ная, пережившая страшную войну и не очер-
ствевшая душой. С праздником, Алла Алек-
сандровна, с Днем Победы!

блокаду семья боролась за жизнь в Ленин-
граде. Мать была вынуждена постоянно рабо-
тать. По воспоминаниям Аллы она трудилась 
в Новой Голландии, где тогда был институт 
кораблестроения. Однажды работа и какие-
то секретные документы задержали маму на 
трое суток. Эти дни Алла помнит, потому что 

от голода и жажды лизала ножки кровати и 
щербатые половицы. Помнит, как зимой с 
1941 на 1942 год поочередно умерли дядя, ба-
бушка, а потом Эдик. 

«Он лежал у меня на коленях, просил 
«мама, хлеба», а потом сполз с колен на пол, 
затих, из попы сочилась кровь. Я беззвучно за-
плакала», – вспоминает Алла Александровна. 

Она уверена, что ее спас детский сад, кото-
рый открылся в 1943 году. Спустя годы 
она приходила к этому особняку на 
улице Писарева, 16. Там и сейчас рас-
полагается детский сад, но нет, к со-
жалению, упоминания о том, что здесь 
спасали маленьких ленинградцев в 
блокаду. Алла Александровна вспоми-
нает круто сваренную манную крупу, 
возможно, с крахмалом, разрезанную 
на прямоугольники и политую чем-то 
белым, вероятно, соей. От этого дет-
садовского блюда ее страшно тош-
нило, как выяснилось позже, из-за 
особенностей организма. А строгая 
воспитательница пыталась силой 
впихнуть еду ребенку, чтобы та не 
умерла с голоду. 

Голод, холод, бомбежки и страх 
смерти сильно подкосили здоровье 
девочки, и уже перед самым пер-
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Юбилярам мая 
желаем крепкого 

здоровья, долголетия 
и взаимопонимания 

с близкими!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
С 90-летием

Бганцева Николая Иосифовича
Карагодина Бориса Яковлевича

С 85-летием
Фомичеву Валентину Анатольевну

Бондарева Александра Васильевича

С 80-летием
Юникову Майю Матвеевну

Морозову Александру Ивановну
Николаеву Лидию Григорьевну

Ковалеву Ольгу Леонидовну

С 70-летием
Теренину Татьяну Матвеевну
Антонову Ольгу Васильевну

Куванова Александра Павловича
Акимову Ирину Владимировну

Токтарова Владимира Александровича
Линцова Сергея Ивановича

Абубакирову Нину Николаевну
Баранову Сусанну Осиповну

Васильева Сергея Викторовича
Павлову Тамару Николаевну

Надршина Рима Бахтигареевича
Васильева Олега Павловича

Куриленко Галину Валентиновну

С 65-летием
Ухатову Александру Сергеевну

Власенко Любовь Ивановну
Амирова Марата Махмутовича

Кудряшову Александру Николаевну
Чернецкую Татьяну Ивановну

Чистякова Николая Геннадьевича
Михайлову Надежду Петровну

Васильеву Людмилу Вячеславовну
Джинджолия Нанули Иродовну
Гусейнова Магомеда Али оглы
Савчука Бориса Геннадьевича

Шульгу Николая Владимировича
Замазкину Елену Ивановну

Туренкова Владимира Борисовича
Семенову Елену Евгеньевну
Ткаченко Ирину Петровну

Бурцева Анатолия Александровича

С 60-летием
Козлова Бориса Владимировича

Тельнова Алексея Ивановича
Вороновскую Екатерину 

Александровну
Александрова Сергея Николаевича
Зимирева Михаила Вениаминовича

Вихиль Татьяну Витальевну
Гировко Светлану Вячеславовну
Гаврилова Николая Николаевича

Кедровскую Аллу Львовну
Камалутдинова Рафаила Султановича

Ляйстнер Уве Эберхард
Новикову Ольгу Дмитриевну

Кузнецову Наталию Вячеславовну
Ли Юрия Анатольевича

Сорокину Наталью Викторовну
Ямова Владимира Рениславовича

Уважаемые жители МО Морские ворота!
Юбиляров, отмечающих в текущем 

году 75, 80, 85, 90, 95, 100-летие, просим 
обращаться в Местную Администрацию 

МО МО Морские ворота за подарком.
Дополнительная информация  

по тел. 746-90-45  
(Марина Константиновна).
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– Дмитрий Михайлович, как портовая 
деятельность влияет на городскую среду 
и насколько вопрос экологии актуален 
для порта?

– Давайте сначала разберемся – что такое 
порт. Это место, где работает около двадцати 
стивидорных компаний, за каждой из кото-
рых закреплены те или иные причалы. МП 
СПб – одна из них. Если говорить в широком 
смысле, то порт участвует во всех значимых 
общественных процессах. В частности, обе-
спечивает занятость населения, платит на-
логи, участвует в цепочке международного 
товарообмена, предоставляет и потребляет 
разные услуги. При этом портовая деятель-
ность, как и любая другая, влияет на окружаю-
щую среду. Например, газовая плита в вашей 
квартире выделяет в воздух окись и двуокись 
углерода, двуокись серы, окислы азота, кан-
церогенные углеводороды, формальдегид 
и многие другие соединения. Так и в порту 
работает техника, есть системы тепло-водо-
снабжения, канализация и многое другое, что, 
конечно, становится частью экологического 
баланса. 

– Сколько компаний работает рядом с 
Канонерским островом?

– Напротив острова вдоль Морского кана-
ла – две. И еще одна – на самом острове. Всего 
же в муниципалитете Морские ворота четыре 
стивидорные компании.

– Каким образом регулируется соблю-
дение экологических норм в порту?

– Это одна из важнейших тем в нашей ра-
боте, которая находится под постоянным 
контролем с нашей стороны и со стороны 
государства. Экологические требования в 
России гораздо строже, чем, к примеру, в Ев-
ропе. Деятельность портовых терминалов 
регламентирует множество документов, где 
в деталях указано все, что нам необходимо 
делать для соблюдения действующего зако-
нодательства в области охраны окружающей 
среды. Аккредитованные государством ла-
боратории круглогодично ведут мониторинг 
состояния атмосферного воздуха и воды. 
Мы также самостоятельно заказываем такие 
исследования. Обратная связь из разных ак-
кредитованных источников доказывает, что 
показатели в норме, и это значит, что влияние 
порта – в рамках принятых норм и не больше, 
чем у любого другого предприятия. Я говорю 
только про нашу стивидорную компанию и 
надеюсь, что другие тоже строго соблюдают 
экологические требования. 

– Есть выражение, что строгость зако-
нов компенсируется необязательностью 
их выполнения…

– Не наш случай. В вопросе охраны окру-
жающей среды соблюдение законов для нас 
не только обязанность, но и наш собственный 
принцип, благодаря которому мы уверенно 
и спокойно ведем деятельность в порту. Во-
первых, никакое экологическое нарушение 
здесь скрыть не удастся, химический анализ 
его сразу покажет. А во-вторых, внимание к 
экологии сейчас пристальное во всех сферах, 
и большинство наших партнеров и контраген-
тов также стремятся сотрудничать с экоответ-
ственными компаниями. Успешно работать 
сегодня можно лишь честно, с соблюдением 
всех норм действующего законодательства.

– Как с течением времени меняется эко-
логическая обстановка в порту?

– На наш взгляд, мы движемся в правиль-

 Интервью

Морской порт – за экологию 
Среди жителей МО Морские ворота активно обсуждаются вопросы экологии. Мы решили поддержать эту 
важную тему и узнать, какое внимание ей уделяется в портовой сфере, побеседовав с начальником отдела 
промышленной экологии одной из стивидорных компаний, АО «Морской порт Санкт-Петербург», Дмитрием 
Шелкуновым.

ном направлении. Например, порт стал пере-
гружать более экологичные грузы. Вывел 
из эксплуатации собственные мазутные ко-
тельные и подключился к городским сетям. 
Вывел из эксплуатации старые холодильные 
установки и откачал оттуда аммиак. Закупил 
новую поливо-уборочную технику. Сделал и 
многое другое в части защиты окружающей 
среды, но даже перечисленного выше хватит, 
чтобы между экологической ситуацией два-
дцатилетней давности и современной обра-
зовалась пропасть.

– А как порт выглядит с точки зрения 
экологического благополучия на фоне 
других предприятий Петербурга?

– В городе есть куда более мощные за-
грязнители, но и их воздействие тоже не 
стоит переоценивать. Более 80 % всех вы-
бросов в атмосферу дает автотранспорт. 
Жить рядом с автомагистралью, а тем более 
на перекрестке, опаснее, чем, скажем, на Ка-
нонерском острове.

– Вы информируете общественность 
об экологической ситуации на ваших тер-
миналах? 

– Мы придерживаемся политики инфор-
мационной открытости и в доступных нам 
средствах коммуникации освещаем все 
аспекты деятельности по защите окружа-
ющей среды. Тем более наши работники в 
большинстве своем живут поблизости. 

– Иметь работу рядом с домом удобно 
со всех сторон!

– Есть особенность: понятия «дом» как 
место проживания и как место работы у 
многих наших сотрудников не имеет терри-
ториального разрыва. То есть сразу за во-
ротами порта дом не заканчивается. И мы, 
к примеру, проводим субботники не только 
на нашей территории, но и на Канонерском 
острове. Интересна история этой экологи-
ческой инициативы. Идея прибираться на 

Канонерке возникла у рядового сотрудника 
компании. Сначала ее поддержал десяток 
добровольцев, но с каждым годом желающих 
становилось все больше. Уже несколько лет в 
акции участвует руководство компании. Два 
года подряд мы озеленяем Путиловскую на-
бережную, высадили сотню лип и заслужили 
благодарность городского комитета по благо-
устройству. 

– То есть вы хотите сказать, что у вас за-
крыты все вопросы, связанные с защитой 
окружающей среды?

– Отмечу, что порт получил соответствую-
щие разрешения от экологических служб на 
обработку всех грузов, однако мы продол-
жаем повышать экологическую безопасность 
наших объектов. Сегодня главная задача усо-
вершенствовать технологию перевалки на-
сыпных грузов. Они не так страшны, как их 
малюют. Однако со стороны люди могут ви-
деть пыление, и пусть оно в пределах нормы, 
но все равно смущает наблюдателей. Поэтому 
при планировании мест и технологий пере-
валки мы учитываем особенности грузов. 
Например, древесные гранулы – это, по сути, 
опилки, они перегружаются вдоль Морского 
канала, с ними проблем нет. А вот причал для 
перевалки того же глинозема мы выбирали с 
учетом розы ветров и максимального удале-
ния от жилых домов. До Путиловской набе-
режной – более 500 метров. Мы также ввели 
дополнительное правило, что при силе ветра 
более 8 м/с работа с глиноземом прекраща-
ется. Таким образом исключили попадание 
частичек пыли на остров. Однако на этом мы 
не остановимся: установим ветрозащитные 
экраны, введем новые системы и установ-
ки для пылеподавления и орошения. Также 
сейчас прорабатываем организацию кругло-
суточных замеров качества атмосферного 
воздуха и автоматизированной передачи ме-
теопараметров. 
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Мы делаем все, чтобы работать 
здесь и жить поблизости было 
приятно и безопасно, а порт 
по-прежнему выполнял свою 
стратегическую задачу – 
обеспечивать транспортную 
независимость нашей страны.


